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你信我嗎？
樓恩德牧師

對一般認為「信耶穌得永生」的信徒而言，「你信我

嗎？」究竟是問什麼？是誰發問？向誰發問？這問題

有點像耶穌在提比利亞河邊問彼得，「你愛我嗎？」

一樣，頗值得我們反思及深思。

二千多年前，彌賽亞的預言應驗，耶穌降生，被釘

十架，承受世人犯罪的刑罰，復活，升天，並預言

祂必再來，建立天國。我們只要誦讀，甚至背誦，

思想和相信使徒信經，那永生便唾手可得？

當耶穌仍在世，有人問耶穌「主啊，得救的人少麼？」

路13:23。耶穌回答「你們要努力進窄門。我實在

告訴你們，將來有許多人想要進去，卻是不能。」

路13:24。「想要進去卻是不能」究竟是指哪些人？

因信稱義，進入永生的人，不是靠行為，而是靠「信」。

那說「信」，又想進入永生的人，會不能進入永生

嗎？按路加福音13章，耶穌的講話是指出將來必有

許多人想要進去，卻是不能。是他們的行為出了問

題？不，是他們的「信」出了問題。原來今日許多自

稱為信徒的人，甚至有些傳道的人，根本「不信」耶

穌是神。是掌管萬有的神，是獨一的神。是人類唯

一的拯救。除耶穌以外，別無拯救。因為在天下人間

沒有賜下別的「名」讓我們可以靠著得救（徒4:12）。

他們的「信」若只是建立在「人性」的理性和感性上，

他們對神是「靈」，神是「愛」的理解只是在有限的人

的思維中。他們的感受也只是在會變的情緒和愛好

上。可以激情，亦可以冷漠。而面對神是「愛」，拜

祂的若不用「靈」和按真理的吩咐，是乏力的，沒有

經歷真正的重生是不能恆久堅忍、甘心樂意地事奉

神。而那些「事奉」，可能只是滿足其個人的理念，

及符合一些宗教行為的要求而已。

「信」是從神的話而來（羅10:17），可見「信耶穌」的

人一定需要神的話（應許和約）為基礎，才能建立靈

命，而對神信心的增強，亦是由不斷認識神的話而

來。因此在資訊傳播泛濫的時代，信徒不斷接收的

是什麼？在生活中追求的是什麼，足以反映他們屬

靈生命是否成長（約6:63）。在不斷接觸神的道，不

但是理性的明白，更是神大能使人有感動及有力量

使人勝過人性的軟弱、墮落。而日日更新，常常悔改

認罪得著光照，在教訓督責、使人歸正、教導人學義

上，有行為上的改變和更新上，在生活中實踐及見

證出於神的話，沒有一句不帶能力，讓神得榮耀，

而人亦經歷祂所賜的平安。「在信的人凡事都能」是

應許，是讓神在歸順祂的人身上，顯出祂的大能、

大恩、大德、大愛，而非「信」的人能做所有自己私

慾中想做的事。

所以當我們被神提醒「你信我嗎？」是在什麼時刻？

是在閱覽氾濫資訊令人恐懼憂慮的時刻？在面對困

難看來無法解決的時刻？在要抉擇的時刻？還是去

讀經面對祂寶貴信實應許的時刻？

不少信耶穌的人，面對神的「應許」，誦讀了，聆聽

了，就以為相信了。其實心中之思念，有則感謝神，

沒有也算啦，那是「信」祂嗎？當祈禱希望神得榮

耀，而又想滿足自己的心願，能相信祂必成就是按

祂的旨意，而非人的意願？讓真理（耶穌）全面彰

顯，而非片面的道理和個人的取捨？不少相信有神

的人，祈禱是祈了，但是心中卻不信神的作為。當

然一方面沒有明白神的旨意，沒有神的話在心中祈

求，也不是活在祂裡面（約15:7），也沒有多結聖靈

的果子。榮歸上主，而只是在地上以「貼地」的事

為念，怪不得耶穌說「將來有許多人想進去，卻是

不能」，因為進入永生及進入滅亡的對比是大的（太

7:13-14）。這現象在聖經上的歷史記載及現今世代

的人對福音的冷漠反應足以證明，耶穌所講的「將來

有許多人想進去，卻是不能」。這不是我們以為做了

的事可以解決，而只有「信靠」、「順服」神。「不是

依靠勢力，不是依靠才能（人的理性和人的感性），

而是依靠神的靈方能成事」撒4:6。「我靠著那加給我

力量的，凡事都能作」腓4:13。


